



Déclaration du Département synodal d'information du Patriarcat de Moscou à propos de l'interdiction d'entrer en Ukraine faite au métropolite Hilarion de Volokolamsk

Le Département synodal d'information du Patriarcat de Moscou a publié une déclaration officielle à propos de l'interdiction d'entrée en Ukraine signifiée au métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Le 9 mai 2014, pendant le contrôle de frontière à l'aéroport international de Dniepropetrovsk, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a été appréhendé. Après plusieurs heures d'attente, il a reçu une notification écrite officielle contre récépissé, contenant une interdiction de passer la frontière ukrainienne. Le document se référait à l'article premier de la 8^e loi de l'Ukraine « Sur le contrôle des frontières » dans la mesure où « l'organe délégué par l'état d'Ukraine a pris la décision de lui interdire l'entrée de l'Ukraine ». Devant cet incident, le Département synodal d'information est habilité à déclarer ce qui suit.

Prise dans un contexte où le peuple d'Ukraine traverse de rudes épreuves et tandis que l'Église orthodoxe russe fait tout son possible pour que reviennent la paix et l'entente dans le pays, pour le dialogue entre les partis belligérants et la cessation des violences, cette décision des autorités ukrainiennes suscite une indignation extrême et un regret profond.

La visite du métropolite Hilarion était organisée à l'occasion des célébrations du 75^e anniversaire du métropolite Irénée de Dniepropetrovsk et de Pavlograd, l'un des plus éminents et des plus vénérables archipasteurs de l'Église orthodoxe d'Ukraine. En tant que représentant personnel de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou devait prendre part à un office divin, pendant lequel il devait donner connaissance du message de félicitations du Patriarche et remettre au métropolite Irénée une haute distinction ecclésiastique. Dans la situation actuelle, il ne restait plus qu'à effectuer ces obligations dans les locaux de contrôle des passeports de l'aéroport de Dniepropetrovsk.

Dans différents pays, y compris dans toutes les régions d'Ukraine, l'Église orthodoxe russe unit des millions de fidèles orthodoxes dont les convictions politiques sont différentes. L'Église condamne catégoriquement toute tentative de transférer le conflit politique et civil ukrainien sur le terrain religieux,

et, au nom de son Primat, exprime une protestation énergique contre les actes limitant son activité humanitaire, empêchant sa mission pacifique et gênant la résolution du conflit civil sur le sol ukrainien.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51508/>